
 

COMPTE RENDU – CONSEIL DE DISTRICT DU 26/03/2025 
à Craponne/Arzon au siège du club du FC ARZON 

 

La réunion a débuté par un mot d’accueil de Guy Rousset, président du club d’Arzon, 
suivi de la présentation des élus présents. 

Étaient présents : Laurent LERAT, Patrick MATHE, Richard LEYDIER, Bernard 
LESCOP, Marion CHABAL, Hervé BESSON, Fabien FOURNAT, Christophe 
DELEAU, Michel MARTIN, Roland PEYRACHE, Dominique CHALLET, Philippe 
DUMUNIER, Raphael ROBERT, Yannick GADEN et Jérémy ABRIAL. 
 Étaient excusés : Damien TERLE, Julian CREVITS, Grégory SEVENIER et David 
MIALON. 

 
 

Compte rendu des réunions de Ligue (Laurent & Marion) 
 Deux réunions se sont tenues les 25 janvier et 8 mars 2025. Les sujets abordés 
concernaient les aides destinées aux clubs impactés par des catastrophes 
naturelles, une demande exceptionnelle du club de Brives-Charensac, l'avancement 
du groupe de travail sur la création de la Ligue 3, ainsi qu’un retour sur le week-end 
des bénévoles des 22 et 23 mars. Le budget de la Ligue sera équilibré. 

Les deux dernières journées de championnat de Ligue posent un problème 
d’arbitrage, d’où une réflexion en cours sur un décalage des calendriers R1, R2 et 
R3. On note une perte de 1500 licences par rapport à 2024. 

Les groupes de travail avancent, notamment sur les dates de clôture. Concernant la 
réforme des coupes, Christophe a exposé le travail effectué et présenté des 
propositions. Ce travail reste à revoir et approfondir (cf. document de Christophe). 

 
Conventions des ETD 
Les conventions sont en cours de clôture et devraient être finalisées d’ici un mois. 

 
 

Arbitrage 
 Un projet fédéral est à l’étude concernant la création d’un poste de conseiller 
technique en arbitrage. Une visio avec la FFF et Nicolas Potier a permis d’en 
examiner les modalités : trois postes seraient ouverts dans l’ex-Auvergne, avec la 
contrainte de recruter en fonction du lieu d’habitation pour limiter les frais. Le 



 

prochain état des effectifs sera fait en semaine 14 et une réunion est prévue dans la 
première quinzaine d’avril. 

La fiche de poste du CDA est identique dans les quatre départements. 

 

Commissions 
 Les présidents de commissions présents ont pris la parole. 

Richard signale plusieurs remises de labels depuis janvier, avec d’autres en attente, 
notamment celle d’Arzon dont la date reste à confirmer. Les jurys pour les 
soutenances de Sainte-Sigolène et Bas-en-Basset doivent être fixés courant mai. 

Jérémy a signalé le bon déroulement des finales futsal et mentionne une piste pour 
l’année prochaine. Un plateau féminin senior supplémentaire est envisagé. 

Concernant le foot animation, la mise en place est en cours. Une commission 
animation est créée ; la liste des membres est en cours de dépôt. Ses missions sont : 
le suivi des plateaux et feuilles, l’aide à l’animation des événements, et la réflexion 
sur les formes de pratiques. Les élus valident cette création à l’unanimité. La 
commission débutera par un travail autour du Pitch. 

Un rappel est fait concernant les demandes de report : la personne en charge de la 
permanence doit être avertie. 

Yannick annonce la finale footnet départementale et une demande de budget de 250 
€ (identique à 2024), qui est votée à l’unanimité. Une convention de la section est en 
cours, avec un projet de création départementale 4 et un 3e établissement rencontré. 
Le Puy Foot est partenaire, et la convention a été signée par tous les partenaires. 

Michel (Commission sportive) souligne le travail important effectué et déplore la 
méconnaissance des règlements par certains clubs. Une demande de parution des 
PV de la commission sportive a été faite ; ceux-ci sont déjà disponibles sur Foot 
2000 et pourront également être publiés sur le site (à condition de ne pas mentionner 
de noms). La demande est validée. Un projet de formation par secteur est à discuter 
avant la prochaine saison. 

 

Terrains 
 Des soucis d’éclairage non déclarés ont été relevés, avec des matchs joués malgré 
cela. Il y a trop de tolérance. De plus, certains gymnases non classés posent 
problème. La Ligue envisage de contrôler les 32 gymnases utilisés. 



 

 

CDA – Raphael & Fabien 
 171 observations ont été réalisées. Le nombre d’arbitres est en hausse (objectif de 
200, en bonne voie). Beaucoup de jeunes arbitres prometteurs sont recensés, ainsi 
que des anciens à revoir. Une dizaine de jeunes sont à réévaluer. 

Une étude est en cours pour la présence de 3 arbitres en D1. Les deux dernières 
journées de championnats seniors pourraient être décalées au vendredi soir pour 
garantir la présence d’arbitres. Les clubs doivent remplir rapidement la liste des 
dates de formation aux premiers secours. 

 

Commission d’appel & Féminine – Bernard 
 Il s’agit du 9e appel de la saison. Un tournoi futsal est prévu en janvier 2026. Une 
réflexion est engagée sur les horaires de matchs entre novembre et mars, en raison 
des conditions météorologiques, avec un projet de modification. 

Concernant les déclassements : 

● 0 pour les U16 : voté à l’unanimité 
 

● 1 pour les U17 : vote pour 2 déclassements à l’unanimité 
 

 

Commission de discipline – Marion 
 Les actes de brutalité et les manques de respect sur et autour des terrains sont 
toujours à déplorer. Une instruction est en cours avec un instructeur de la Loire le 
27/03/2025. Un instructeur pour le 43 est en cours de formation et sera 
prochainement présenté. 

 

Commission financière 
Hervé signale que lors de la dernière réunion du lundi précédent, 27 clubs étaient en 
infraction au 31 mars 2025, dont 2 clubs de D1 non en règle. Le point sur les 
licences au 26/03/2025 fait état de 11 547 licences, soit une baisse de 90 par rapport 
à 2024. On observe une baisse dans la tranche d’âge des 9/10 ans, mais une 
fidélisation correcte dans les autres catégories. 

 
___________________________________________________________________ 



 

Divers 
 L’organisation des finales des championnats U17 et U19 implique certains élus. Une 
réunion spécifique sera organisée. 
 La validation des volontaires pour la journée des bénévoles à Paris est faite. Sont 
concernés : 

● M. AULANIER Rudi (GR. Emblavez Jeunes) 
● M. BRUYERE Marc (FC St Germain Laprade) 
● M. CHABANNES Christian (US Bains St Christophe) 
● M. BONNEVIALLE Patrice (US Bassoise) 
● M. FABRE Philippe (Velay FC) 
● M. LEYDIER Richard (FC Dunières) 
● M. LESCOP Bernard (AS Vergongheon Arvant) 
● Mme MARTIN Sophie (FC St Germain Laprade) 
● Mme ABRIAL Stéphanie (AS Ally-Mercoeur) 
● Mme CHABAL Marion représentera la Ligue en tant que chef de délégation. 

 

Une classe foot féminine est en cours de création. 

Le dossier Saint-Ferréol est en cours avec la reprise des équipes et la désignation 
du niveau. Un projet de mutualisation des équipes U15 masculines, U13 et U14 
féminines entre la Haute-Loire et le Cantal est à l’étude pour améliorer la 
compétitivité. 

Un(e) stagiaire en communication sera présent(e) du 19 mai au 8 juin 2025, 
principalement sur les finales nationales. 

Enfin, une demande de membres est lancée pour rejoindre la commission de la 
politique environnementale. 

___________________________________________________________________ 

Questions diverses :  
Aucune 

 

Le Président du District                                                 La Secrétaire Générale 

Laurent LERAT      Marion CHABAL 

 


